

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Sociales	GRADO: 6	PERIODO: III	FECHA: 21/07/20

TEMA: Grupos indígenas colombianos

Fecha límite de entrega: 24 de Julio de 2020

Sistemas de producción precolombino

Esta semana veremos la manera en que Vivian y se organizaban las sociedades precolombinas en el sector económico o del trabajo, poniendo especial énfasis en las sociedades indígenas de Colombia, ya que estas sociedades tenían un modo de organización completamente diferente al que manejamos en la actualidad; dichos sistemas de producción se pueden dividir o caracterizar con dos grupos poblacionales: Los indígenas que habitaban la región del caribe y los que habitaban la zona de los andes (cordilleras).

En primer lugar observaremos las características más importantes de los indígenas del caribe, dichas sociedades se dividían en dos grupos poblacionales o clases: la clase gobernante o la elite y la clase trabajadora; los miembros pertenecientes a la elite tenían un control político, económico y cultural, además de que tenían total decisión sobre las producciones o productos generados por las clases trabajadoras, es decir que accedían a los mejores alimentos, a las artesanías más bellas y a los mejores recursos o materiales, además de ser quienes se encargaban de dirigir todas las transacciones comerciales realizadas con otras tribus. Sin embargo, dichos intercambios, en su mayoría, no se fundaban en intereses económicos sino en intereses políticos y religiosos, por lo cual, dichas tribus subsistían o vivían, mayoritariamente, con los productos que ellos mismos producían, en el caso de la región caribe la mayoría subsistía de labores como la pesca y el cultivo de productos de un clima cálido (Chaustre, A.; et al. 2005. Págs. 130 y 131).

Por el otro lado, la clases trabajadoras eran en su mayoría un conjunto de prisioneros de guerra, debido a que dichas labores eran de carácter arduo o pesado, lo cual exigía un alto rendimiento y prolongadas horas de trabajo.

En el caso de las tribus que habitaban la zona andina se basaban en un sistema de parentesco o de relación familiar, exceptuando el caso del imperio Inca ya que este tenía un funcionamiento similar al del caribe con un grupo de elite y otro perteneciente a la clase trabajadora donde todos los miembros tenían

que pagar tributo al “Inca” o al líder del imperio, los cuales tenían un sistema de producción o de organización basado en el sistema comunitario, el cual se basaba en una creencia en el trabajo comunitario, el cual se construía en torno a la idea de que cada miembro trabaja en beneficio de toda la comunidad, el trabajo, por lo tanto, no era un sistema del cual obtener beneficios individuales (como si pasa actualmente) sino que se desarrollaba pensando en el beneficio de toda la comunidad; este sistema construía un vínculo familiar entre toda la comunidad, ya que el resultado del trabajo de cada uno de los miembros pertenecientes al grupo era repartido en toda la tribu por parte de los líderes o jefes de la comunidad, este modelo de producción es denominado sistema de producción comunitario (Chaustre, A.; et al. 2005. Pág. 131).

Fuentes:

- Chaustre, Álvaro; Machicado, Javier; Melo, Vladimir; Molano, Joaquín; Narváez, Germán; Pineda, Diego; Pulido, Óscar; Rodríguez, Claudia. (2005) Sociales 6. Editorial Norma. Impreso en Colombia.



Actividades:

El registro de todas las actividades debe de ser enviado al correo del profesor:

jesusdavid.171.g@gmail.com

1. Investiga que papel que desempeñaba uno de los productos agrícolas más importantes para las sociedades indígenas de Colombia: el maíz, la papa, el cacao, el tabaco y la hoja de coca (la planta); del mismo modo, investiga la forma en que funciona la producción de estos productos agrícolas en la actualidad del campo colombiano.